

7.—Recettes et surplus ou déficit des gouvernements fédéral, provinciaux et municipaux, 1929-1953—fin

(En milliers de dollars)

Détail	1929	1939	1944	1946	1950 ¹	1951	1952	1953
Revenu de placements—								
Intérêts.....	74	71	105	120	155	181	216	212
Bénéfices commerciaux des entreprises publiques.....	29	19	222	243	245	275	313	340
Cotisations des employeurs et employés aux caisses d'assurances sociales et de pensions de l'État....	27	35	133	149	256	329	357	386
Déficit+ou surplus—(opérations se rapportant aux comptes nationaux)	-9	+41	+2,566	+133	-648	-1,053	-301	-136
Total, recettes (plus déficit ou moins surplus).....	923	1,119	5,867	3,629	3,864	4,853	6,139	6,479

¹ Terre-Neuve comprise à compter de 1950.

8.—Dépenses des gouvernements fédéral, provinciaux et municipaux, 1929-1953

(En millions de dollars)

Détail	1929	1939	1944	1946	1950 ¹	1951	1952	1953
Achat de biens et services.....	682	735	5,022	1,832	2,326	3,243	4,204	4,408
Paiements de transfert—								
Intérêts.....	143	172	319	455	442	450	468	493
Autres.....	93	229	259	1,106	1,033	1,032	1,368	1,469
Subventions.....	5	-17	267	236	63	128	99	109
Total, dépenses.....	923	1,119	5,867	3,629	3,864	4,853	6,139	6,479

¹ Terre-Neuve comprise à compter de 1950.

Section 2.—Le Canada et les placements internationaux*

La situation du Canada au chapitre des placements internationaux a toujours été marquée d'une forte balance débitrice envers d'autres pays. La mise en valeur du pays a été en bonne partie financée au moyen de capitaux étrangers, particulièrement au début. La balance débitrice a descendu de son niveau de l'avant-guerre immédiat, déjà inférieur au point culminant atteint vers 1930. La dette nette envers l'étranger était de 5,700 millions de dollars à la fin de 1953, contre 6,500 millions environ en 1930.

Placements étrangers au Canada.—L'importance relative du capital britannique et américain placé au pays a beaucoup changé au cours des dernières décennies. Avant la première guerre mondiale, le capital britannique constituait le plus clair du capital de l'extérieur investi au Canada. Les investissements américains se sont accrus rapidement durant et après cette guerre. En 1926, année

* Rédigé à la Section de la balance des paiements, Division du commerce international, Bureau fédéral de la statistique. On trouvera une étude plus complète dans *Situation du Canada en matière de placements internationaux, années choisies, 1926-1949*, et des statistiques plus récentes dans *Balance canadienne des paiements internationaux, 1953*, et *Situation en matière de placements internationaux et Balance canadienne des paiements internationaux durant les années d'après-guerre (1946-1952)*, rapports tous publiés par le B.F.S.